

Communiqué de presse

Gers - La chocolaterie Ethiquable de Fleurance, dédiée au cacao équitable et biologique, se dévoile en avant-première

Fleurance, le 13 avril 2021

La première chocolaterie française entièrement dédiée au cacao issu du commerce équitable et de l'agriculture biologique, a ouvert ses portes, en avant-première, aux élus de la région et aux partenaires qui lui ont fait confiance. Notamment soutenue dès le début du projet par la Banque des Territoires en tant qu'investisseur, la chocolaterie est née de la volonté de la SCOP¹ Ethiquable de construire une filière inédite pour un meilleur partage de la valeur ajoutée avec les petits producteurs. La nouvelle chocolaterie Ethiquable de Fleurance sera inaugurée officiellement et mise en service en juin 2021.

Cette chocolaterie de 5 500 m² et d'une capacité de production de 1 300 tonnes/an, est pensée en parfaite cohérence avec les engagements de l'entreprise issue de l'économie sociale et solidaire : coopérative, solidaire et écologique. Elle générera, à horizon 2023, 30 postes salariés et s'inscrit dans une dynamique territoriale axée sur le développement du tissu économique.

La SCOP fait par ailleurs le choix de se fournir en électricité verte, locale et citoyenne auprès d'Enercoop et se lance dans la production d'énergie renouvelable grâce à l'installation d'une centrale photovoltaïque en autoconsommation de 280 kWc. La construction est entièrement écologique : récupération des calories générées par la chocolaterie, chauffage par une chaudière bois, conception selon les facteurs bioclimatiques du Gers, ossature et charpente en bois, isolant en laine de bois, cloisons et enduits en terre crue...

Ces choix militants soulignent la qualité environnementale de sa construction, lui permettant d'être certifiée Bâtiment Durable Occitanie et Lauréate Bâtiment NoWatt.

Porté par la création d'une société commune Ethimmo² (43 % Banque des Territoires – 57 % Ethiquable), ce projet de construction de chocolaterie s'inscrit dans le cadre de l'action de la Banque des Territoires au bénéfice de territoires plus attractifs et plus durables. A ce partenariat est venu s'ajouter un investissement d'1M€ via le fond NOVESS, soutenu par la Banque des Territoires et dédié au financement de l'économie sociale et solidaire.

Ce jour, Xavier Brunetière, Préfet du Gers et Olivier Sichel, directeur de la Banque des Territoires, ont ainsi pu découvrir cette opération pour laquelle la Banque des Territoires mobilise ses capacités d'intervention. Les trois co-fondateurs de la SCOP, Rémi Roux, Stéphane Comar, Christophe Eberhart, et leurs équipes leur ont fait visiter le couloir de fabrication du bâtiment à faible empreinte carbone, réalisé par des entreprises locales de l'Economie Sociale et Solidaire.

« Avec cet investissement, la Banque des Territoires participe au développement du tissu économique dans un territoire rural labellisé Territoire d'Industrie. La chocolaterie Ethiquable fait preuve d'une grande exemplarité en déployant son projet industriel de manière durable, écologique et locale. », précise Annabelle Viollet, directrice régionale Occitanie de la Banque des Territoires.

¹ Société coopérative et participative

² Activité principale de la SAS Ethimmo : acquisition, construction et exploitation, notamment par voie de location, d'un ensemble immobilier situé rue du Commerce Equitable - A Saint Laurent - Zone Industrielle - 32500 Fleurance.

A propos d'Ethiquable

En 2021, Ethiquable entame une nouvelle étape de son développement avec le lancement de sa chocolaterie entièrement dédiée à la production de cacao équitable et bio. Un projet qui nourrit l'objectif poursuivi par la Scop dès sa création en 2003 : soutenir l'agriculture paysanne dans le monde à travers un commerce équitable exigeant et impactant (prix rémunérateur, contrats pluri-annuels, accompagnement sur le terrain avec son équipe de 8 agronomes).

Agréée Entreprise solidaire d'utilité sociale (ESUS), la Scop est en lien avec 90 coopératives de petits producteurs partenaires situées dans les pays du Sud comme en France. Les produits issus de sa démarche de commerce équitable origine France sont commercialisés sous la marque Paysans d'ici. Aujourd'hui, à travers une gamme de plus de 240 références positionnées dans 10 000 points de vente de la grande distribution, l'entreprise gersoise impacte 46 300 producteurs à travers le monde. www.ethiquable.coop | [@Ethiquable](https://twitter.com/Ethiquable) - [@ethiquable](https://twitter.com/ethiquable)

A propos de la Banque des Territoires

Créée en 2018, la Banque des Territoires est un des cinq métiers de la Caisse des Dépôts. Elle rassemble dans une même structure les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée client unique, elle propose des solutions sur mesure de conseil et de financement en prêts et en investissement pour répondre aux besoins des collectivités locales, des organismes de logement social, des entreprises publiques locales et des professions juridiques. Elle s'adresse à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, avec l'ambition de lutter contre les inégalités sociales et les fractures territoriales. La Banque des Territoires est déployée dans les 16 directions régionales et les 36 implantations territoriales de la Caisse des Dépôts afin d'être mieux identifiée auprès de ses clients et au plus près d'eux.

Pour des territoires plus attractifs, inclusifs, durables et connectés.

www.banquedesterritoires.fr | [@BanqueDesTerr](https://twitter.com/BanqueDesTerr)

Contacts presse :

Ethiquable

Cécile Charrier : ccharrier@ethiquable.coop – 06 81 09 06 17

Banque des Territoires Occitanie – Groupe Caisse des Dépôts

Céline Vallée : celine.vallee@caissedesdepots.fr – 06 07 17 23 21

[@BdT_Occitanie](https://twitter.com/BdT_Occitanie)